

DISKUSSIONSGRUNDLAGE FÜR DEN AK

Beratung der „Leitlinien für eine systematische Bürgerbeteiligung“ Vorschlag der Verwaltung und der AK-Leitung

(Stand 12.10.2011)

Nachdem der AK den Entwurf der „Leitlinien für eine systematische Bürgerbeteiligung“ verabschiedet hat, könnte der „trialogische Prozess“ wie folgt weitergeführt werden:

Wann?	Wer?	Was?
14.10.2011	AK „Leitlinien für eine systematische Bürgerbeteiligung“	Verabschiedung des Entwurfs der Leitlinien (7. Sitzung)
18.01.2012 09.02.2012	SEVA Gemeinderat	- Vorlage des Entwurfs - Beschluss zum weiteren Verfahren
Februar 2012 bis April 2012	Politik	- Anhörung der Bezirksbeiräte - Rückkopplung innerhalb der Fraktionen des Gemeinderats
	Verwaltung	- Umsetzung der BüBe auf Basis der Leitlinien beginnt probeweise - Rückkopplung innerhalb der Verwaltung / in den Fachämtern
	Bürgerinnen und Bürger	- Offenlegung, z.B. in Bürgerämtern - Zweite Informationsveranstaltung - Veröffentlichung im Internet - Rückkopplung der AK-Mitglieder - Erste Repräsentativbefragung zur Situation der Bürger in Heidelberg, zu ihren Erwartungen an die Bürgerbeteiligung und ihren Beteiligungsbereitschaften und -interessen
Mai 2012	AK „Leitlinien für eine systematische Bürgerbeteiligung“	8. Sitzung: Überprüfung des Leitlinienentwurfs und ggf. Fortschreibung
Juni / Juli 2012	Ausschüsse / Gemeinderat	Beschlussfassung der Leitlinien
Juni 2012 bis Ende 2013	Gemeinderat Verwaltung Bürgerinnen und Bürger	- Umsetzung der Leitlinien - Erste Evaluationsphase - weitere öffentliche Veranstaltungen
Anfang 2014	Gemeinderat Verwaltung Bürgerinnen und Bürger	Verwaltung legt dem GR ersten Evaluationsbericht vor
	Gemeinderat	Beschlussfassung der endgültigen Fassung der Leitlinien, ggf. als Satzung (ist noch zu prüfen)